

## Parcours « Se consacrer au Sacré-Cœur de Jésus ».

### 11° étape : La Garde d'honneur et le Réseau de Prière du Pape

Au cours des siècles, de très nombreuses initiatives ont vu le jour pour vivre concrètement la dévotion au Cœur de Jésus. Dans cette étape, je voudrais présenter la Garde d'honneur, fondée par la Visitation, et le Réseau Mondial de Prière du pape, animé par les jésuites.

#### 1. La Garde d'honneur ou l'heure de présence

##### Qu'est ce que la Garde d'honneur ?

La Garde d'Honneur du Sacré Cœur est fondée en 1863 par une visitandine de Bourg-en-Bresse, Sœur Marie du Sacré-Cœur. Elle a pour modèles la Vierge Marie, Saint Jean et Sainte Marie Madeleine, qui sont les premiers « Gardes d'Honneur » en se tenant au pied de la Croix pendant les six longues heures de la crucifixion. Les membres de la garde d'honneur rendent – je cite les statuts - « *un culte continu de Gloire, d'Amour et de Réparation pour la blessure qu'il reçut visiblement par la lance sur l'arbre de la Croix, et pour celle qu'il reçoit invisiblement chaque jour, par l'oubli, l'ingratitude et les péchés des hommes.* » Le but de cette association est d'obtenir qu'à toutes les heures du jour des chrétiens fervents soient attentifs à l'amour actuel du Seigneur pour chacun d'eux et pour leurs frères.

##### Quel en est le sens ?

- C'est une manière de répondre à la demande de Jésus à Ste Marguerite Marie : « *Toi du moins, aime-moi !* ». Il s'agit de rendre amour pour amour, de répondre à l'Amour de Jésus qui s'est offert en sacrifice pour chacun de nous.

- c'est aussi devenir un consolateur du Cœur de Jésus : « *j'ai cherché des consolateurs mais je n'en ai pas trouvé* » (Ps 68, 21) dans le prolongement de l'heure sainte où nous accompagnons Jésus dans son agonie, abandonné par les apôtres qui s'endormirent.

- c'est une manière concrète de vivre la consécration. En effet, par la consécration, je donne à Dieu toute ma vie, tout mon temps. Pour donner tous les jours de ma vie, je vais commencer par lui donner chaque jour, chaque « aujourd'hui ». Et, pour cela, je lui donne telle heure bien précise, que je lui « consacre », quelles que soient les activités qui s'y déroulent. C'est une manière simple de sanctifier la vie quotidienne, particulièrement adaptée à ceux qui vivent dans le monde, notamment les laïcs.

Pour consacrer ma vie à Jésus, je n'ai pas à sortir de ma vie quotidienne. Un peu comme Marguerite-Marie qui voulait tellement demeurer à la chapelle, mais à qui l'on avait demandé de balayer. Elle eut la vision des séraphins qui louaient le Seigneur en chantant : « *L'amour triomphe, l'amour jouit, l'amour du saint Cœur réjouit !* ». Ils lui dirent qu'ils étaient venus afin de s'associer avec elle pour rendre au Seigneur un continuel hommage d'amour, d'adoration et de louanges ;

et que, pour cela, ils tiendraient sa place devant le saint Sacrement, afin qu'elle puisse aimer sans discontinuation par leur entremise, même quand elle balayait !

### Comment peut-on la vivre ?

- Il s'agit de choisir son HEURE par jour (par exemple, de 16h à 17h), pas nécessairement celle où j'ai l'habitude de prier d'ailleurs.

- laisser s'écouler ce temps, sans rien changer à ses activités présentes (travail, étude, repas, repos sport, oraison, distraction), mais en les vivant sous le regard de Jésus présent dans le tabernacle et en les offrant en union à l'Offrande que Jésus a faite de lui-même à son Père pour sa gloire et le salut de nos frères. Ainsi, je vis cette heure de ma journée normalement, et je l'offre en réparation de tous nos péchés et ceux du monde : l'indifférence, l'ingratitude, les blasphèmes, voire les sacrilèges envers l'Eucharistie qui existent loin ou près de nous.

Plus aller plus loin, vous pouvez vous informer et devenir membre de la Garde d'honneur sur le site de l'association : [gardedhonneurduSacreCoeur.org](http://gardedhonneurduSacreCoeur.org)

### **La prière aux intentions du pape**

#### Qu'est ce que le Réseau de Prière du pape ?

Le 27 décembre 2023, le sanctuaire du Sacré-Cœur de Paray-le-Monial a adhéré officiellement au Réseau Mondial de Prière du Pape, pourtant peu connu en France. Pourtant, un lien intime unit le Réseau Mondial et le Cœur de Jésus.

Dès l'origine, les jésuites furent associés aux visitandines à la mission de diffuser le message du Sacré-Cœur. Au cours des siècles, ils furent à l'origine de bien des initiatives pour servir la dévotion au Cœur de Jésus. L'une d'entre elles s'illustre par son rayonnement et sa profondeur : l'Apostolat de la Prière.

L'Apostolat de la Prière est fondé en 1855 à l'initiative du père François Gautrelet, sj., pour aider de jeunes jésuites zélés à être apôtres de la prière dès leur noviciat, par l'offrande de toutes leurs actions en union au Cœur de Jésus, pour l'annonce de l'Évangile et le salut du monde. Peu à peu, se met en place la prière aux intentions missionnaires du pape. En 2014, sous l'impulsion du pape François, l'Apostolat de la Prière entre dans un processus de refondation. Il devient alors le Réseau Mondial de Prière du Pape, reconnu comme Œuvre Pontificale en 2018. Cette refondation s'accompagne d'un renouvellement et d'une actualisation de la dévotion au Cœur de Jésus et la mise en place d'un itinéraire spirituel, le Chemin du Cœur. Ce parcours conduit notre cœur à être profondément uni au Cœur de Jésus, dans une mission de compassion pour le monde.

### Quel en est le sens ?

Deux aspects de la spiritualité du Cœur de Jésus sont soulignés :

- elle est enracinée dans l'amour de l'Eglise en communion avec le pape.
- elle est profondément missionnaire, tournée vers l'annonce de l'Evangile dans un cœur de compassion tous les hommes et le monde entier.

### A quoi cela engage-t-il ?

Le Réseau Mondial de Prière du Pape offre deux modalités de participation : une forme « ouverte » et une autre d' « appartenance et d'engagement », en considérant l'Eucharistie comme modèle d'offrande et de disponibilité, pour vivre selon le style de Jésus.

La modalité de participation ouverte, accessible à tout baptisé, consiste à prier pour les intentions de prière proposées par le pape, chaque premier vendredi du mois. Ces intentions mensuelles sont le fruit du discernement pastoral du pape pour vivre la mission aujourd'hui, aussi bien dans les thèmes retenus pour chacune d'elles que dans leur formulation. C'est une boussole missionnaire que nous offre le pape

La modalité d'appartenance et d'engagement requiert une collaboration plus active. A ceux qui s'inscrivent dans cette modalité, il est demandé d'établir un lien avec le bureau national du Réseau Mondial de Prière du Pape de leur pays ou de leur région. Ce lien peut se concrétiser en participant aux activités proposées par ce Bureau national. Cette appartenance et cet engagement peuvent se vivre au niveau personnel ou au niveau d'un groupe ou d'une communauté. Ils peuvent même prendre la forme d'une consécration personnelle.

Enfin, il est possible de participer au Chemin du Cœur qui est un itinéraire spirituel pour une mission de compassion pour le monde. Il aide les personnes à s'engager à prier et vivre les défis de l'humanité et de la mission de l'Eglise exprimés par les intentions de prière du Pape. Ce parcours est une véritable pédagogie pour se laisser transformer par le Cœur de Jésus pour devenir des apôtres enflammés de la miséricorde divine.

Toutes les informations se trouvent sur le site internet : <https://www.popesprayer.va>

Nous achèverons notre parcours dans la dernière étape qui nous fera entrer dans la dynamique missionnaire et eucharistique d'une vie consacrée au Cœur de Jésus.

### **Appel au don**

Ce podcast vous est offert par le sanctuaire du Sacré-Cœur de Paray-le-Monial. Nous avons besoin de vous pour soutenir notre mission de diffuser par tous les moyens possibles la beauté et l'actualité de la spiritualité du Sacré-Cœur de Jésus. Merci pour votre générosité ! Vous trouverez toutes les informations sur notre site : <https://sacrecoeur-paray.org>